

Motion du 1^{er} novembre 2023 de Mmes et MM. Manuel Zwyszig, Théo Keel, Bineta Ndiaye, François Mireval, Delphine Wuest, Brigitte Studer, Vincent Schaller, Amar Madani, Hanumsha Qerkini, Corinne Bonnet-Mérier, James Berclaz-Lewis et Luc Zimmermann: «Un accès à internet plus durable pour toutes et tous».

PROJET DE MOTION

Considérant:

- l'existence de plusieurs réseaux de câbles et de fibre optique sur le territoire de la Ville de Genève dont l'objectif commun est d'assurer la transmission des données à haut débit;
- la gestion par des acteurs publics ou semi-publics de ces réseaux (administrations municipales et cantonale, SIG et Naxoo SA);
- la nécessité de diminuer l'empreinte carbone des infrastructures numériques;
- la sous-utilisation d'une partie de ces infrastructures;
- la connexion d'environ 50 000 logements au réseau de la société Naxoo SA, elle-même détenue majoritairement par la Ville de Genève;
- la nécessité d'offrir un accès internet à celles et ceux qui n'ont pas les moyens de payer plusieurs centaines de francs par année à cet effet;
- l'existence en Ville de Genève d'un réseau «((o)) ville-geneve» qui compte plus de 635 points d'accès WiFi publics et gratuits, répartis sur 78 sites;
- la possibilité technique, dans un immeuble locatif, de remplacer les points d'accès sans fil individuels (souvent une box par appartement) par quelques points d'accès collectifs par étage,

le Conseil municipal invite le Conseil administratif:

- à se coordonner avec les différents acteurs en charge des réseaux de câbles afin d'en assurer un déploiement homogène, en ligne avec les exigences de durabilité et de sobriété posées par le plan climat de la Ville de Genève;
- à élargir, en s'appuyant sur cette infrastructure, la disponibilité des points d'accès de type «((o)) ville-geneve» aux bâtiments appartenant à la Ville de Genève, en priorisant, autant que faire se peut, ceux qui abritent des personnes et associations aux budgets limités;
- à envisager rapidement des négociations en collaboration avec les SIG (ou tout autre partenaire défendant des objectifs d'intérêt public) visant au rachat des actions de l'actionnaire minoritaire de Naxoo SA afin de soutenir une politique du numérique pour toutes et tous en ville de Genève.